

## **Radwanderungen**

### **Tourenbeschreibungen:**

#### **Von Martinszell durch das Illertal - Länge 21 km**

Wir starten unsere Fahrt bei der Pfarrkirche Martinszell und fahren über den Eggener Weg - Eggen - Laudorf nach Rauns (sehenswert ist die Kirche in Rauns von 1215, mit barockem Hochaltar). Von dort fahren wir auf der Illerstraße, vorbei am Bahnhof Waltenhofen, über die Werdensteiner Straße - Fischen - Veits nach Hegge, wo wir nach rechts in die Industriestraße abbiegen. Hier fahren wir über das Gelände der ehemaligen Papierfabrik und überqueren die Iller auf einer privaten Brücke nach Graben (östliche Illerseite), wo wir über die Illerstraße zur Einmündung in die Sulzberger Straße gelangen. Hier biegen wir nach rechts ein, benutzen aber den vorhandenen Geh- und Radweg, der über den Weiler See (Badeanstalt Öschle, Öschlesee) zum Weiler Öschle führt. In Höhe der einmündenden Gemeindestraße (Naturdenkmal Eiche) überqueren wir die Hauptstraße und biegen, die Ortschaft Öschle durchfahrend, in südlicher Richtung ab. Die Fahrt geht weiter über Haneberg - Burgratz - Hub (Lojakapelle) - Ottackerried - Moos - Widdumer Weiher (große Seerosenbestände) - Widdum - Häusern. Hier wieder über die Illerbrücke zurück zum Ausgangspunkt.

#### **Von Niedersonthofen ins Bergstättgebiet - Länge 23 km**

Zur Radrundwanderung in das Bergstättgebiet starten wir vom Wanderparkplatz bei der Kirche in Niedersonthofen und biegen dort nach links, an der Bäckerei vorbei, nach Süden in die Gemeindestraße ein. Diese fahren wir talaufwärts weiter bis zur Wegabzweigung links in Richtung Gopprechts. Von dort geht es auf einem Kiesweg steil bergan bis zur Ortschaft Gopprechts, wo wir in die Gemeindestraße nach Freibrechts einbiegen.

(Wahlweise besteht auch die Möglichkeit, von Niedersonthofen über die gut ausgebaute Kreisstraße in östlicher Richtung, an der Moossäge vorbei nach Dietzen zu fahren. Unmittelbar vor dem Weiler Dietzen zweigt die asphaltierte Straße nach Gopprechts ab, die dann in die Straße nach Freibrechts einmündet.)

Von Freibrechts fahren wir auf landschaftlich sehr reizvoll gelegener Strecke nach Akams. Dort an der Kirche vorbei, bergwärts in Richtung Luitharz, wo wir nach wenigen 100 m in die Staatsstraße Immenstadt - Missen einbiegen. Wir halten uns hier rechts und fahren die Staatsstraße bergan zum Stixner, dann auf der gleichen Strecke bergab nach Missen.

An der Schöfflerbrauerei links vorbei, fahren wir bis zur Freizeitanlage Missen, wo wir rechts abbiegend bergan fahren über die Weiler Berg und Börlas nach Diepolz (Sennerei, Gastwirtschaft). Über die fast 1000 m hoch gelegene Straße fahren wir dann von Diepolz über Freundpolz, mit herrlichem Blick auf das Grüntenmassiv und den Niedersonthofener See, wieder bergab über die Weiler Rieggis und Hof nach Niedersonthofen und kommen dort unmittelbar am Ausgangspunkt der Route an.

#### **Von Waltenhofen rund um den Niedersonthofener See Länge 20 km**

Wir starten unsere Fahrt in Waltenhofen an der kath. Pfarrkirche und biegen dort nach links in südlicher Richtung in die Bundesstraße 19 ein, die wir 2 km in Richtung Süden fahrend erst in Kuhnen wieder verlassen. Dort biegen wir nach rechts in die Straße nach Niedersonthofen ein

und fahren am Weiler Gerats vorbei nach Memhölz bis zum südlichen Ortsende, wo wir nach links in den Wirtschaftsweg zur Insel abbiegen. Hier fahren wir auf asphaltiertem Weg bis zu dem Weiler mit Campingplatz und biegen dort wiederum links in einen Kiesweg ein, der uns zwischen dem oberen und dem mittleren See über eine Brücke auf die Ostseite des Niedersonthofener Sees bringt. Hier geht es entlang der Bahnlinie auf Kieswegen weiter bis zum Parkplatz beim Landgasthof "Seehof". Von hier aus über die asphaltierte Straße nach Kurzberg - Oberdorf, wo wir in Höhe des Bahnhofs in die Bergstraße einbiegen. Durch den Oberdorfer Wald geht es in westlicher Richtung weiter bis zur Einmündung in die Kreisstraße, wo wir rechts nach Niedersonthofen abbiegen. Am Campingplatz Niedersonthofen vorbei erreichen wir die Ortsmitte. Wir fahren dann weiter über die Sonnenstraße in nördlicher Richtung bis zur Abzweigung nach Wollmuths. Die Route führt von hier steil bergan, an Wollmuths und Hupprechts vorbei bis nach Wachters. Hier biegen wir links ab und fahren in Richtung Schönstatt (Familienerholungsheim) nach Helen, wo wir beim Gasthof "Waldhäusle" (Rastmöglichkeit) in die Straße Hellengerst - Waltenhofen einbiegen. Von hier fahren wir bergab über die Gemeindestraße bis zum Weiler Rohr. Unmittelbar vor dem Ort biegen wir links ab und fahren dann in nördlicher Richtung, an den Weilern Leuten und Weiher vorbei, bis zum Weiler Eggenberg. Hier zweigt rechts die Gemeindestraße nach Waltenhofen ab, in die wir einbiegen, und die Bundesstraßen 12 und 19 unterquerend, nach etwa 1 km den Ausgangspunkt der Fahrt erreichen.

Hier noch ein paar Tipps für kleine Radwanderungen: Ausführliche Radwanderkarten mit Routenbeschreibungen erhalten Sie bei den Gästeinformationen Waltenhofen, Oberdorf und Niedersonthofen.